



Allan Boyd, VE3AJB
president@rac.ca

As I write this message in the early days of April, winter weather has come back with a vengeance, with snow and ice storms affecting several communities, and interrupting the annual spring inspections and repairs that Amateurs usually do.

I hope that when you read this in May you will have had a chance to prepare for all the many special

events organized by enterprising individuals, clubs and organizations. You can find many of these in the Coming Events and the Contest Calendar and also in articles throughout this magazine and on the websites of Amateur Radio clubs. These events include swap meets, fleamarkets and hamfests, offering opportunities to buy, sell and trade radio equipment, as well as connect with fellow enthusiasts.

As mentioned in previous Messages, RAC is once again participating in the Canada-Wide Science Fair (CWSF) and STEM Expo which is being held at the University of New Brunswick in Fredericton. RAC first became involved in the CWSF in 2017 when we were approached by the Regina

Au moment où j'écris ces lignes, en ce début d'avril, l'hiver est revenu en force, avec des tempêtes de neige et de verglas touchant plusieurs communautés et venant interrompre les inspections et réparations que les radio amateurs effectuent habituellement chaque année au printemps. J'espère qu'à l'heure où vous lirez ce message en mai, vous aurez eu l'occasion de vous préparer à participer aux nombreux événements intéressants organisés par des personnes, clubs et organisations entrepreneurs. Vous constaterez qu'une bonne partie d'entre eux sont mentionnés dans les rubriques intitulées « Événements à venir » et « Calendrier des concours », ainsi que dans des articles de la présente revue et dans les sites Web des clubs de radio amateurs. Ces événements comprennent des rencontres-échanges, des marchés aux puces et des hamfests lors desquels vous aurez non seulement l'occasion d'acheter, de vendre et d'échanger des matériels de radio, mais aussi de rencontrer d'autres amateurs passionnés.

Comme expliqué dans de précédents messages, RAC participe une fois encore à l'Expo-sciences pancanadienne (ESPC) et à l'Expo STIM, qui auront lieu à l'Université du Nouveau-Brunswick à Fredericton. RAC a pris part à l'ESPC pour la première fois en 2017, à la demande de la Regina Amateur Radio Association (RARA), qui souhaitait bénéficier d'un soutien pour l'installation de son kiosque. Nous avons été ravis de répondre présents, et depuis lors, RAC collabore avec des clubs locaux de radio amateurs du Nouveau-Brunswick (2018), d'Ottawa (2019/2024) et d'Edmonton (2023). L'Expo STIM se tiendra les 5 et 6 juin et sera ouverte au public. Le vice-président de RAC, Brent Taylor, VY2HF, et

Amateur Radio Association (RARA) to see if we would be willing to provide support for their booth. We were indeed very happy to do so and since then RAC has worked side by side with local Amateur Radio clubs in New Brunswick (2018), Ottawa (2019/2024) and Edmonton (2023). The STEM Expo will be held on June 5 and 6 and is open to public viewing. RAC Vice-President Brent Taylor, VY2HF, and RAC Atlantic Director Al Penney, VO1NO, have put together a very enthusiastic team of volunteers. For more information about the event visit: <https://cwsf-espc.ca/>

At its meeting on March 27, the Board of Directors of Radio Amateurs of Canada voted unanimously to cancel RAC's plans to operate a booth at Hamvention (Dayton) in Xenia, Ohio in May. This decision was not taken lightly and was made with deep regret as our members and volunteers always look forward to attending this significant international event. It is a complex and evolving situation, but it is our hope that we will be able to return to Hamvention in future years and we hope that Canadian Amateurs who do attend the event will have a safe and enjoyable experience.

The annual Field Day event will be held on Saturday, June 28 and Sunday, June 29, beginning at 1800 UTC Saturday and running through 2059 UTC Sunday. Radio Amateurs have been taking part in Field Day in Canada and the United States since 1933. Field Day is a great opportunity to highlight the community service, technical, sport and educational aspects

l'administrateur de RAC pour l'Atlantique, Al Penney, VO1NO, ont formé à cet effet une équipe de bénévoles débordants d'enthousiasme. Pour en savoir plus, consultez le site <https://cwsf-espc.ca/fr/>

Lors de sa réunion du 27 mars, le Conseil d'administration de Radio Amateurs du Canada a décidé, par voie de vote adopté à l'unanimité, d'annuler sa participation à la Hamvention (Dayton) prévue à Xenia en mai. Cette décision n'a pas été prise à la légère et a été adoptée avec un profond regret, car nos membres et nos bénévoles ont toujours assisté avec plaisir à cet événement international important. La situation à laquelle nous faisons face est complexe et évolue de jour en jour, mais nous espérons pouvoir participer à nouveau à la Hamvention dans les années à venir. Nous espérons aussi que les radio amateurs canadiens qui s'y rendront cette année vivront une expérience agréable en toute sérénité.

Cette année, la Journée sur le terrain se célébrera le samedi 28 juin et le dimanche 29 juin, de 18 h 00 UTC le samedi à 20 h 00 UTC le dimanche. Les radio amateurs participent à cette Journée au Canada et aux États-Unis depuis 1933. Elle constitue une occasion exceptionnelle de mettre en valeur le service communautaire, ainsi que les aspects techniques, sportifs et éducatifs du service radio amateur. Nous vous serons extrêmement reconnaissants de nous faire rapport sur les activités que vous entreprendrez à cette occasion, et nous serons ravis d'en publier un compte rendu dans la revue TCA. Veuillez envoyer vos textes au rédacteur en chef de TCA à l'adresse tcamag@yahoo.ca.

of the Amateur Radio Service. We would love to hear about your Field Day activities and would be happy to consider them for publication in The Canadian Amateur magazine. Please send them to the TCA Editor at tcamag@yahoo.ca. Of course, right after Field Day is the RAC Canada Day Contest on Tuesday, July 1 and we hope to have all our RAC stations activate along with our new VE3RHQ Flagship station at RAC Headquarters. You can find the contest rules on page 36.

Radio Amateurs of Canada will be holding its biannual Planning Meeting and its Annual General Meeting (AGM) in Ottawa in September. The Planning Meeting will take place on September 4 and 5 and the AGM will be held on Saturday, September 6 as part of the Ottawa (Carp) HamFest hosted by the Ottawa Amateur Radio Club (OARC). RAC will have a table at the HamFest and the AGM will be held both in person and online. It is a great opportunity to meet members of the Executive and Board of Directors. As part of the AGM, RAC members will have an opportunity to vote on proposed changes to RAC's Bylaws which are designed to ensure that RAC officials are better able to serve you and keep our organization running as smoothly as possible. Please see the information on page 7. We will also be hosting an official launch of our new flagship Amateur Radio Station VE3RHQ and are planning to hold an open house during the week. We encourage RAC members to visit the station and see the new equipment that your donations have made possible.

Comme prévu, le Concours RAC de la Fête du Canada aura lieu immédiatement après la Journée sur le terrain, pour se tenir le 1^{er} juillet. Nous espérons que toutes nos stations RAC seront actives, de même que notre nouvelle station de prestige, VE3RHQ, exploitée au siège de RAC. Vous trouverez le règlement du concours à la page 36.

Radio Amateurs du Canada organisera sa Réunion de planification bisannuelle et son Assemblée générale annuelle (AGA) à Ottawa en septembre. La Réunion de planification aura lieu les 4 et 5 septembre, tandis que l'AGA se tiendra le samedi 6 septembre dans le cadre de la Hamfest d'Ottawa (Carp) organisée par l'Ottawa Amateur Radio Club (OARC), où RAC aura installé un kiosque. L'AGA se déroulera à la fois en présentiel et en ligne. Cela offrira à tous une excellente occasion de rencontrer les membres de l'Exécutif et du Conseil d'administration. Les membres de RAC auront ainsi la possibilité de voter pour se prononcer sur les propositions de modifications à nos statuts, lesquelles visent à permettre aux dirigeants de RAC de mieux vous servir et à aider notre organisation à avoir un fonctionnement aussi harmonieux que possible. Pour en savoir plus, veuillez consulter la page 8. Nous organiserons également un événement destiné à marquer le lancement officiel de notre nouvelle station de prestige, VE3RHQ, ainsi que des portes ouvertes durant la semaine. Nous invitons les membres de RAC à visiter notre station et à voir fonctionner le nouveau matériel financé grâce à vos dons.

Dans le numéro de TCA de mars-avril 2025, le responsable des services communautaires de RAC, Jason Tremblay, VE3JXT, a rédigé un excellent compte rendu du travail déjà réalisé dans le cadre de la Phase 1 d'un projet pilote mis en chantier en 2022,

In the March-April 2025 TCA, RAC Community Services Officer Jason Tremblay, VE3JXT, provided an excellent overview of the work that has already been completed under Phase 1 of a Pilot Project which began in 2022 in collaboration with the Ontario Provincial Government. Under Phase 2 of the project, RAC applied for funding to enable training opportunities across the province and I am pleased to announce that our proposal has been accepted. Please see the Community and Disaster Services column on page 41 for more information.

Lastly, in this issue you will find an article by Paul Coverdale, VE3ICV (RAC Special Advisor for World Radio Conferences) and Serge Bertuzzo, VA3SB (RAC International Affairs Officer) which provides an update to the hard work that RAC volunteers are doing to prepare for the upcoming World Radiocommunication Conference in 2027. In particular, the article includes the Annual Report for the Defence of Amateur Radio Fund (DARF). The DARF Trust's role is to provide funding for our delegate's travel and living expenses in order to attend these various conferences. Without DARF, there would be no Canadian Amateur presence at these international meetings or in the many pre-meetings that take place developing and working out what ultimately becomes Canada's position.

If you have not contributed to DARF, please consider making a personal donation and suggest a club donation to DARF at your next meeting. Donations of any amount are welcome. Every dollar helps and will only go to defending and expanding our access to spectrum. – 73, Allan Boyd, VE3AJB/VE3EM – RAC President

en collaboration avec le Gouvernement provincial de l'Ontario. Dans le cadre de la Phase 2, RAC avait demandé à bénéficier d'un financement qui lui permettrait d'offrir des possibilités de formation dans toute la province, et j'ai le plaisir de vous annoncer que notre proposition a été acceptée. Pour en savoir plus, veuillez consulter la rubrique intitulée « Services communautaires et de secours » à la page 41.

Enfin, le présent numéro contient un article signé Paul Coverdale, VE3ICV (conseiller spécial de RAC pour les Conférences mondiales des radiocommunications) et Serge Bertuzzo, VA3SB (responsable des Affaires internationales de RAC). Ils y font le point sur le travail inlassable accompli par les bénévoles de RAC en prévision de la tenue de la Conférence mondiale des radiocommunications de 2027. Cet article inclut également le Rapport annuel du Fonds de défense de la radio amateur (FDRA). Le rôle de ce fonds est de financer les frais de déplacement et de séjour de nos délégués lors de ces conférences. Sans le FDRA, aucun radio amateur canadien ne serait présent à ces rencontres internationales, ni aux nombreuses réunions préparatoires qui servent à déterminer la position officielle du Canada.

Si vous n'avez pas encore contribué au FDRA, nous vous invitons à envisager de faire un don personnel ou de suggérer à votre club de lui accorder un soutien financier lors de votre prochaine réunion. Quel qu'en soit le montant, tout don sera le bienvenu. Chaque dollar compte, et il servira exclusivement à défendre et élargir notre accès au spectre.

– 73, Allan Boyd, VE3AJB/VE3EM – Président de RAC

– Traduction par Jacques Roland, VA3DLZ. Merci Jacques!